

Procès verbal du conseil d'école du 10 juin 2022

Le Conseil est ouvert à 18h30 en présence de :

Présents :

Représentant la mairie de Molsheim : Laurent FURST, Sylvie TETERYCZ, Audrey KESSOURI,

Madame l'Inspectrice de l'Education Nationale, Mme Véronique Weibel

Enseignants : Agnès YAMAGUCHI (directrice), Roselyne AUFEUVE-LEWER, Maud BAILLY, Gilles COLIN, Caroline DEMANGE, Céline MEYER, Françoise SCHMITT, Pascale SPETZ, Magali SPONEM, Guillaume SUPPER, Marion TORMEN, Marie-Claire TROESTLER, Sandy SCHARTZ

Parents d'élèves titulaires :

FCPE : Marie-Hélène HORN, Thierry SCHWARTZ, Stéphane ARENA, Jean MANTEAU, Claudia LOUPIAS.

Eltern Alsace: Annabel MATTELAER, Estelle FISCHER, Halima HAMAL-BRUN, Thomas METZGER, Mathilde LEFEBVRE.

Excusés :

Représentant la mairie de Molsheim : Bernadette PIETTRE

Enseignants : Christine BUCHER, Mireille HUBENY, Christine GAL, Anne-Laure SCHITTER, Lucie GAESSLER,

Parents d'élèves titulaires: Sébastien STOUFFLET, Géraldine ZIMMER,

Parents d'élèves suppléants : Richard HASELWANDER.

En ouverture du conseil d'école, Mme YAMAGUCHI remercie de sa présence Mme Sandy SCHWARTZ qui prendra la direction de l'école des Tilleuls à la rentrée scolaire. Elle confirme le départ de quatre enseignants : Mme BUCHER, Mme HUBENY, Mme SCHMITT et Mme YAMAGUCHI. Deux nouvelles enseignantes déjà connues : Mme Alexia GONDOUX assurera le CE2 CM1, Mme Christine JARTY aura le CM1. Nous attendons la nomination d'un(e) enseignant(e) au CE2. Caroline CLERC, AESH en classe ULIS, quitte l'école pour intégrer l'école d'infirmière.

➤ **Approbation du procès-verbal du conseil d'école du 4 mars 2022**

Le procès-verbal est adopté à l'unanimité par les 23 votants.

➤ **Bilan de l'année 2021/2022**

Cette année est marquée comme les deux précédentes par la pandémie du coronavirus.

Le projet d'école 2019 / 2022 :

Le projet d'école : Il s'intitule : « Le langage au service de la communication, de la citoyenneté et du savoir-vivre »

L'objectif général est de développer la compréhension de la langue. 3 objectifs ont été définis :

- 1- Développer le langage oral
- 2- Apprendre à vivre ensemble
- 3- Sensibiliser les élèves-citoyens au développement durable.

Les classes se sont engagées dans les trois axes du projet d'école.

1 - Le travail sur le **langage oral** montre une progression dans la prise de parole des élèves, l'organisation des propos tenus, la description et l'argumentation.

Sur les 3 années du Projet d'école :

La mesure de la maîtrise du langage est passée de 62% à 81%,

L'item « S'exprimer à l'oral dans un vocabulaire précis » est passé de 62% à 75%, celui « Utiliser les connecteurs de façon appropriée » est passé de 56% à 69%.

2 - **Le vivre ensemble** a progressé : nous constatons moins de conflits dans la cour et au sein des classes dans la seconde partie de l'année. Un travail d'écoute, de paroles et de médiations a été mené lors des conflits.

« Comprendre les principes pour vivre avec les autres » est passé de 78% en 2019 à 85% cette dernière année du projet d'école.

Après le confinement, nous avons poursuivi les récréations alternées, d'où moins d'élèves dans la cour et donc moins de conflits.

3 - **La sensibilisation des élèves-citoyens au développement durable** s'est mise en œuvre

- à travers la notion de l'équilibre alimentaire par l'adoption de la charte du goûter.

- Mise en place d'un compost à la MDE pour les écoles et le périscolaire. Etablissement de la charte d'utilisation entre les différents services.
- Projet « Renature ton école » mené par les classes de Mme Sponem et Monsieur Colin en liaison avec la Maison de la Nature, le soutien des Services techniques et des jardiniers de la Ville. L'objectif est de reverdir la cour de l'école, et qui va évoluer sur le long terme : éco-délégués, fresque du climat, LPO... Un grand merci à la municipalité de Molsheim pour son soutien.
- Intervention de l'association Saumon-Rhin dans les CE2 de Mmes Aufeuve-Lewer, Bailly, Meyer et Schmitt. L'association propose de faire découvrir le cycle biologique singulier du saumon. Cette expérience est l'occasion pour les élèves de participer concrètement à la réintroduction de l'espèce dans la rivière la plus proche au travers d'un élevage en classe d'alevins de saumons. Dans 15 jours, les alevins seront remis à la rivière.

De 2019 à 2022, « Adopter un comportement éthique et responsable » a varié de 85% à 88%

Si les progrès constatés sont sensibles, le travail, notamment au niveau de la maîtrise du langage doit être poursuivi avec les classes d'âge à venir.

Une ULIS inclusive : Mme Tormen prend la parole :

L'évolution du fonctionnement de l'ULIS (Unité Localisée pour l'inclusion Scolaire) se poursuit, le but étant d'aller vers une école de plus en plus inclusive où les élèves bénéficiant du dispositif ULIS trouvent leur place auprès des camarades de leur classe. Pour rappel, les élèves appartiennent tous à une classe qui correspond à leur classe d'âge, dans laquelle ils participent à certaines activités ou séances d'apprentissage en fonction de leurs capacités et de leur projet individuel.

La rentrée s'est fait différemment cette année car les élèves n'ont pas intégré le dispositif la première semaine et sont restés intégralement dans leur classe de référence. Ensuite les élèves ont pu réintégrer le dispositif ULIS pour le reste de l'année. Ils suivaient au minimum les cours d'activité physique et sportive, arts visuels et musique dans leur classe. Trois élèves ont pu bénéficier d'inclusions plus massives en suivant les cours de mathématiques en CM1, parmi eux, deux élèves assistaient également aux cours de lecture et d'histoire. Le dispositif ULIS s'est associé à la classe de M. Supper pour proposer des décloisonnements tout au long de l'année. Tous les élèves du dispositif étaient intégrés au CM2. Nous avons alors proposé des séances de sport et d'arts visuels où chaque enseignant travaillait pour atteindre un objectif donné avec un demi-groupe hétérogène. Nous avons également fonctionné sous forme d'ateliers lors de séances de sciences qui nécessitaient de la manipulation. Un grand merci aux enseignants qui accueillent les élèves avec patience et bienveillance et participent au fonctionnement de l'école inclusive.

Conseil des élèves :

Le travail du conseil des élèves n'a pas pu avancer cette année en raison de la crise sanitaire.

Activités scolaires : programmées tout au long de l'année, elles se sont inscrites dans le cadre du projet d'école :

- Intervention de l'association Saumon-Rhin dans les CE2 de Mmes Bailly, Schmitt, CE2 et CM2 de Mmes Demange et Meyer ainsi que dans le CE2 CM1 de Mme Aufeuve-Lewer.
- Travail théorique et pratique sur la notion de sécurité routière avec l'apprentissage de la prévention routière en CM1 avec la police municipale (juin 2022).
- Travail théorique et pratique sur la notion de sécurité routière avec l'apprentissage de la prévention routière en CM2 avec la Gendarmerie (juin 2022).
- Participation à « Ecole et Cinéma » pour toutes les classes
- Intervention de l'infirmière Valérie Wolff dans les CE2 sur les jeux de cour.
- Semaines Défi « A l'école, j'y vais à vélo » du 2 au 20 mai. Les élèves ont parcouru durant ces trois semaines 6 667 kilomètres à vélo, à pied, en trottinette ou roller.
- Semaine Poney à la Bleiche à Ernolsheim du 30 mai au 3 juin pour le CE2 de Mme Meyer et Demange et le CM1 de Mme Troestler.
- Semaine Poney à la Bleiche à Ernolsheim du 20 au 24 juin pour le CE2 CM1 de Mme Bucher et le CM1 de Mme Hubeny.
- Semaine Cirque à Dorlisheim avec « Cirq&Toile » du 30 mai au 3 juin pour le CM1 CM2 de Mme Spetz.
- Semaine Cirque à Dorlisheim avec « Cirq&Toile » du 20 au 24 juin pour le CM2 de Mme Sponem.
- Semaine Cirque à Dorlisheim avec « Cirq&Toile » du 27 au 1^{er} juillet pour le CM2 de M Colin.
- Ateliers « Renature ton école » pour les CM2 de Mme Sponem et M Colin
- Activité canoë-kayak pour les classes de CE2 CM1 de Mme Aufeuve-Lewer et de CM2 de M Supper.
- Ateliers au CDI du collège Bugatti avec Mme Berthier pour toutes les classes de CM2.
- Les classes de CE2 de Mmes Schmitt et Bailly ont suivi des cours de théâtre avec Mme Véronique Piganeau.
- Toutes les classes ont bénéficié des cours de musique de M. Antoni

Activités sportives :

Initiation au football par le club de Molsheim.

Initiation basket par le club Saint Georges de Molsheim.

Jérémy Aublin nous a accompagné tout au long de cette année.

L'équipe enseignante remercie tous les intervenants pour leur engagement, leur patience et leur savoir-faire.

Une journée pour les CM1 de l'école aura lieu le mardi 28 juin pour sensibiliser les élèves au triathlon et au handicap dans le sport. Cet événement permettra la découverte de la section sportive « Triathlon » du collège Henri Meck. Cette journée devrait être pérennisée dans les années à venir dans le cadre du label « génération 2024 ».

L'année se clôturera avec les Olympiades des Tilleuls le 5 juillet.

Mme YAMAGUCHI remercie la municipalité pour la mise à disposition d'animateurs en EPS, musique, théâtre. Une demande de reconduction de ces intervenants sera faite avant la fin de l'année scolaire.

Bibliothèque : merci à Madame Jung pour le travail à la bibliothèque.

Point sécurité :

3 exercices PPMS réalisés cette année où tout s'est bien passé :

19/10/2021 : intrusion, obligatoirement réalisé au 1^{er} trimestre

28/02/2022 : nucléaire

17/05/2022 : séisme

Les mallettes PPMS ne sont pas complètes.

2 exercices « incendie » : 27/09/2021, 29/03/2022

Coopérative scolaire

Nous avons deux coopératives à l'école qui vont fusionner. La coopérative générale 1765 sera intégrée à la coopérative 1768.

➤ **Présentation de la rentrée scolaire 2022 /2023**

Organisation scolaire 2022/2023

Ecole des Tilleuls :	CE2	CM1	CM2	Totaux	Moyenne / classe
Monolingue	67	78	83	228	
Dont ULIS	3	6	4	13	
Moyenne / classe					23,89/cl
2 CE2, 1 CE2/CM1, 3 CM1, 3 CM2 soit 9 classes et un dispositif ULIS					
Bilingue	CE2	CM1	CM2		
	19	44	16	79	
Moyenne / classe					26,33/cl
1 CE2/CM1, 1 CM1, 1CM1/CM2 soit 3 classes					
TOTAL	86	122	99	307	23,62/cl

Ces chiffres sont amenés à évoluer avec le flux estival.

Stage de remise à niveau d'été

Pendant les congés d'été, des stages de réussite pour les élèves du CP au CM2 en juillet et en août.

➤ Du vendredi 8 au mercredi 13 juillet 2022, à raison de trois heures par jour

➤ Du mercredi 24 au mardi 30 août 2022, à raison de trois heures par jour.

➤ **Opération « achats fournitures scolaires »**

Mme Yamaguchi remercie les parents d'élèves pour leur soutien, tant financier que moral.

Les commandes de fournitures seront à rendre pour le 24 juin.

La FCPE organisera la répartition des fournitures le mardi 30 août à 20h00 à l'école.

Des agendas seront offerts par l'Académie à l'ensemble des futurs CM2.

Remise des dictionnaires aux CM2 par Monsieur le Maire et Madame TETERYCZ,

La municipalité offre cette année encore aux CM2, pour la fin de l'école élémentaire, un dictionnaire pour débiter les études secondaires. Cette distribution a eu lieu le mardi 7 juin.

➤ Travaux d'été

- Travaux pour le chauffage : recherche de la fuite entre les deux bâtiments et réparation.
- Peinture de la salle A9
- Portes d'entrée
- Clés électroniques à l'intérieur des salles (portes intermédiaires)
- Lavabos pour couloir du bâtiment A

➤ Bureau des élections

Le bureau se réunira le mardi 6 septembre 2022 à 17h30 pour organiser les élections des parents d'élèves 2022/2023.

Merci à Monsieur le Maire, à la municipalité et à l'ensemble des services de la ville pour la qualité des relations et les moyens mis à la disposition de l'école durant mes 28 années de direction à Molsheim.

Merci à Madame l'Inspectrice et à son équipe pour l'encadrement dont nous bénéficions, l'écoute, l'accompagnement et la dynamique de notre circonscription où l'humain est toujours au centre des priorités.

Merci à mes collègues pour le travail réalisé cette année scolaire et leur soutien tout au long des sept années passées aux Tilleuls, ce qui fut une belle aventure avec de belles rencontres humaines.

Merci aux parents d'élèves, et plus particulièrement à ceux qui quittent l'école élémentaire ou dont les aînés partent au collège : Mesdames Hamal-Brun, Henck, Horn, Houard, Lefebvre, Loupias et Messieurs Manteau, Schwartz, Stoufflet et Thiebaud. Merci pour votre collaboration, votre engagement au service des autres parents, de l'école et bonne continuation au collège en 6^{ème} pour vos enfants.

Départs à la retraite

➤ **Intervention de Mme l'Inspectrice.**

➤ **Intervention de Monsieur le Maire**

La Directrice clôt la séance à 19h et invite à prolonger la réunion autour d'un verre de l'amitié.

Le procès verbal a été rédigé par Mme DEMANGE et Mme YAMAGUCHI.